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Nous sommes heureux de partager les voeux de l'Institut de recherche jacquaire

 

Origine de l'image du logo de l'Institut

Pourquoi ai-je choisi ce logo ?
Au moment où la Fondation s'intègre dans l'Institut, j'ai choisi pour lui ce logo qui illustre à
merveille une croyance médiévale, à savoir que l'apôtre Jacques le Majeur est l'auteur du texte
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biblique connu sous le nom d'Epître de Jacques. 

Une preuve en est que cette épître était très utilisée dans la
liturgie de Compostelle pour les fêtes de l'apôtre. 

Mais surtout elle a fait de lui  le "passeur des âmes" , en vertu de
cette affirmation :
« L'un de vous est-il malade ? Qu'il fasse appeler les anciens de l'Eglise et
qu'ils prient après avoir fait sur lui une onction d'huile, au nom du
Seigneur. La prière sauvera le patient ».
Indépendamment du salut des âmes, les préceptes de l'épître
fourmillent d'observations concrètes et recommandations

pratiques qui donnent envie de la faire mieux connaître
 

La dimension sociale de l'épître
Plusieurs passages de ce texte n'ont rien perdu de leur valeur sociale. Jacques évoque l'accueil
des malheureux : 

« Si un frère ou une sœur n’ont pas de vêtement, rien à manger pour aujourd’hui, et vous leur dites :
'J’espère que tout ira bien pour toi, que tu auras chaud, que tu auras à manger'. Qu’est-ce qu’ils y gagnent
tant que vous ne donnez pas à leur corps le nécessaire ? »

Il pose de graves questions autour de l'argent. Aux riches il assène : 
« Même votre or et votre argent se sont rouillés. Cette rouille vous accuse et comme un feu dévore vos
chairs ».  

Qu'aurait-il dit des paradis fiscaux quand il critique : 
« Aujourd’hui, demain, nous partons pour telle ville. Nous y resterons toute l’année pour notre commerce
et nous ferons de l’argent" ?

Il n'oublie pas les mauvais patrons : 
« La paye des ouvriers qui ont moissonné vos champs, vous l’avez retenue, voilà qu’elle crie. Les
clameurs de vos moissonneurs sont arrivées aux oreilles du Seigneur ».

Parle-t-il aux médias ou aux bavards d'Internet ?: 
« De même la langue, qui est un petit organe, peut se vanter de grandes choses.Voyez comme si peu de feu
peut embraser une forêt. Or la langue aussi est un feu. […] La langue personne ne peut la dompter : c’est
un mal infatigable, plein de venin meurtrier. »  

Ces paroles sévères touchent chacun de nous dans sa vie quotidienne et concernent aussi la
conduite des affaires publiques ou les pratiques sociales.

Ne sont-elles pas, in fine, la source de ce que nous nommons l'Esprit pèlerin ?
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